

# P033 Dragan Arsić (m)

Interview und Teiltranskript von Andreas Praher

05.11.2015

Dauer: 00:58:06

## **Ausschnitt aus dem Gesamtinterview von P033**

### **30:56 Gemeinsames Vereinsleben vor dem Zerfall von Jugoslawien und jetzt**

Früher gab es in Salzburg ein reges Vereinsleben, bei dem Menschen aus unterschiedlichen Regionen Jugoslawiens zusammenkamen. Mit dem Zerfall von Jugoslawien war das vorbei. Mit dem Volkstanzverein möchte Dragan Arsić das Gemeinschaftsleben wieder neu beleben, zumindest dass die Kinder zusammen etwas lernen und andere Kinder treffen, aber auch dass die Eltern zusammenkommen. Für ihn bestehen keine Unterschiede. Ein großes Problem sind die fehlenden Räume. Er bedauert auch, dass es zwar mittlerweile wieder viele neue Vereine gibt, aber die Menschen aufgeteilt sind auf kroatische, bosnische und serbische Vereine. Früher waren es gemeinsame Vereine, in denen Menschen aus verschiedenen Regionen zusammentrafen. Der Krieg habe hier Spuren hinterlassen, das könne nicht vergessen werden, aber in jüngster Zeit gäbe es wieder eine Annäherung. Es gibt auch wieder gemeinsame Auftritte. Aber wenn jemand einen Menschen oder sein Haus durch den Krieg verloren hat, könne er nicht vergessen, dann sei das Vertrauen gebrochen. Um dieses wieder aufzubauen, werde es noch länger dauern. Aber die Menschen müssen wieder zusammenleben.

**Das gesamte Interview kann im Stadtarchiv Salzburg im Lesesaal angehört werden.**